

Director del SII ante críticas de tributaristas: "Soy ingeniero, me gustan los datos"

CARLOS ALONSO

Una serie de críticas ha recibido en el director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, por parte de organizaciones de tributaristas quienes manifestaron su "profunda preocupación por diversas situaciones que evidencian un deterioro en el respeto de los principios de legalidad y proporcionalidad en la aplicación de los impuestos, los derechos de los contribuyentes consagrados en el Código Tributario y en general la falta de seguridad jurídica y eficiencia que presenta el sistema tributario".

Lo mismo hicieron los diputados y senadores quienes también expresaron su preocupación por el rumbo que estaba teniendo el SII. Por eso mismo, el lunes Etcheberry asistirá al Senado y el martes a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.

Ante esta arremetida de críticas el direc-

tor del SII salió al paso de esos cuestionamientos. "Han salido muchos comentarios más bien críticos usando frases como que no se respetan derechos de los contribuyentes y cosas así. Yo soy ingeniero, a mí me gustan los datos. Voy a asistir, con los directivos del servicio correspondiente, el lunes al Senado, a la Comisión de Hacienda del Senado, y el martes a la Comisión de Hacienda de la Cámara y a la Comisión de Economía de la Cámara.

"Nosotros les dijimos que en todos aquellos casos que tuviéramos que cambiar un procedimiento para que sea más fácil y con menos trámite para los contribuyentes lo íbamos a hacer, pero nuestra obligación es tratar de impedir que personas inescrupulosas utilicen los procesos tributarios para defraudar al fisco y a todos los chilenos, porque inventan empresas, y con eso sacan facturas, y las facturas las venden en el mercado. Hay verdaderas mafias que se

dedican a eso que les permite abultar el crédito fiscal".

Etcheberry indicó que "vamos a trabajar en conjunto con el colegio de abogados, así como con los contadores, pero siempre en el entendido que ellos tienen que apoyarnos, incluso ayudarnos a detener a todos aquellos que están usando los procesos tributarios para defraudar a todos los chilenos".

Mayor transparencia en contribuciones

Otro de los temas criticados es la opacidad en el cálculo del impuesto territorial y por lo mismo el SII junto a la Defensoría del Contribuyente preparan un informe para hacer más transparente el cálculo.

"Las cosas siempre se pueden mejorar, pero cada vez que se hace un revalúo se pública las formas en que se hizo el revalúo en los distintos lugares, cuál es el valor por metro cuadrado, el tipo de construcción, cuánto vale por metro cuadrado. En fin, se han hecho públicas todas las bases para las distintas revaluos que se han hecho.

No obstante, Etcheberry reconoció que donde si hay que mejorar y estamos trabajando, es en el valor del metro cuadrado donde queda ubicada la vivienda. "Tomas muestras homogéneas, del mismo sector, de transacciones reales, y nos llega la información a través de los conservadores y de los notarios, pero ¿Cómo hacemos los cambios para poder mostrárselo a la persona? En eso estamos trabajando para que esté vigente en el próximo revalúo no agrícola. Entonces, junto con hacer el revalúo y calculando de nuevo los valores de las construcciones, de los metros cuadrados de todas las ciudades de Chile, estamos, además, trabajando informáticamente para poder mostrarle qué muestras estamos tomando y cómo llegamos a la conclusión de cuánto valen sus metros cuadrados de terreno".

